

Observadores militares llegaron ayer

ONUCA: «Buscamos la paz con mayúscula para C.A.»

Dino Starcevic

Ayer arribó a Costa Rica la misión de observadores de la Organización de Naciones Unidas para Centroamérica (ONUCA), cuya misión es poner en marcha la verificación de los acuerdos de mandatarios para garantizar la paz en la región.

La delegación está formada por el general Agustín Quesada, jefe de la misión; por Rolf Knudsen, asesor político de ONUCA, y por el coronel Patrick Purcell, jefe de la Oficina de Enlace en San José.

La misión de observadores recorre Centroamérica para poner en marcha la verificación de los acuerdos iniciados en Esquipulas.

ONUCA está formada por contingentes de Canadá, Colombia, Venezuela, Irlanda y España, y cuenta con el apoyo de personal y equipo militar variado. En el caso centroamericano, los militares insistieron que se encuentran en la zona por petición de los cinco países firmantes de los acuerdos.

El general Quesada insistió que la misión de ONUCA es totalmente pacificadora, imparcial y de respeto a cada país donde se establece.

«Buscamos —dijo— una paz con mayúscula».

Misión en Costa Rica

La misión de observadores cumplió ayer

una apretada agenda. Por la mañana se reunieron con el presidente Oscar Arias y su gabinete, con quienes discutieron las estrategias de acción de ONUCA en el país. El general Quesada señaló que el Presidente «tenía ideas muy claras sobre el apoyo requerido por los observadores», e incluso se habló de la posibilidad de ampliar el mandato de ONUCA, después de estudiar los acuerdos de San Isidro de Coronado. A mediodía visitaron al Ministro de Seguridad, Hernán Garrón, y por la tarde se entrevistaron —en cancillería— con el Ministro de Relaciones Exteriores, Lic. Rodrigo Madrigal Nieto.

Tres fases para la paz

Los observadores coincidieron en afirmar que el reciente acuerdo de San Isidro ha acelerado considerablemente los planes que ONUCA tenía para Centroamérica.

Indicaron que aunque había pensado iniciar su labor el día 30 de diciembre (el llamado Día D), la situación obligó a adelantarla para el 7, cuando la Asamblea General de ONU aprobó la financiación de ONUCA.

El plan contempla tres fases, y en cuatro semanas se habría iniciado la Fase II, pero «desde Coronado se han comenzado a quemar etapas», por lo que esta fase se iniciará probablemente los días de Navidad. Por la misma razón, la Fase III será adelantada.

Quesada indicó que en la Fase I se con-



La misión de observadores de ONUCA visitó ayer Costa Rica. En el orden usual, el general Agustín Quesada, el asesor político de ONUCA, Rolf Knudsen, y el coronel Patrick Purcell, jefe de la Oficina de Enlace en San José.

templa el envío de equipos de observadores a las distintas capitales del área, para preparar y establecer oficinas de enlace en cada país; la labor empezó en Tegucigalpa, continuando en Nicaragua, Guatemala, San José, y finalizará en San Salvador, donde arribarán en breve.

En la Fase II, dijo —que se realizará antes de fin de año— se pretende crear centros de verificación en los países. En Costa Rica se espera instalar los mismos de San José y Los Chiles, e incluirán acciones móviles por tierra, aire y mar, dependiendo de las circunstancias.

El general Quesada manifestó que en los primeros días de 1990, estarán en condiciones de localizarse en el terreno, para iniciar la labor de verificación, por medio de patrullas mixtas —formadas por los países miembros de ONUCA.

En las llamadas «zonas sensibles», como las fronteras, la labor consistirá en situarse cerca de los campamentos, para observar y rendir informes a la ONU.

La delegación de ONUCA regresa hoy a su sede central, en Tegucigalpa.